



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

MEDICINA HUMANA

CRECIMIENTO Y DESARROLLÓ BIOLÓGICO

DOCENTE: DR JOSE MIGUEL CULEBRO RICARDI

ALUMNO: MARCO ANTONIO DOMÍNGUEZ MORALES

7 SEMESTRE

INTRODUCCIÓN

La fármaco dependencia en la actualidad es un problema social que puede afectar a cualquier persona no importando sexo, edad, educación o clase social. Ya que existen múltiples factores individuales, familiares y sociales que al unirse pueden causar fármaco dependencia.

Claramente los más afectados hoy en día son los adolescentes, ya que esta etapa se caracteriza por los cambios tanto positivos como negativos, en los cuáles encontramos que hay más vulnerabilidad en todos los sentidos ya que se manifiesta una crisis muy fuerte lo que es la iniciación de la vida adulta, con ello nuevos cambios y responsabilidades.

El problema de la farmacodependencia va en aumento, puede aparecer desde temprana edad, sobre todo si el entorno en el que se vive así lo permite. un compromiso con los valores familiares de amor y trabajo es la mayor esperanza para terminar con esta epidemia.

Pero además del entorno familiar, influye el entorno social y todo lo que se encuentra alrededor de la persona, como pueden ser las campañas de comunicación en contra de las drogas que llegan a todos los segmentos por igual a través de diversos medios masivos de información y que muchas veces forman parte de programas preventivos. Hasta dónde estas campañas son dirigidas a esos "adictos potenciales" que aún no lo son pero quizá están muy cerca de serlo; niños o adolescentes entre los diez y doce años que empiezan a "despertar" y a querer tener nuevas experiencias que los hagan sentirse mayores, sentirse parte de la "pandilla".

FARMACODEPENDENCIA- DROGADICCION

En la actualidad, uno de los problemas que más presencia tiene en muchas sociedades es el de las drogas y su dependencia a éstas. De acuerdo con la Organización Mundial de la Salud (OMS), droga es "toda sustancia que introducida voluntariamente en el organismo de un sujeto, posee la propiedad de modificar las condiciones físicas y/o químicas. El resultado directo de la droga se presenta en el cerebro del usuario, produce intoxicación, estado mental alterado y "agradable". Las drogas llegan al sistema nervioso central por medio de la sangre circulante, entre más rápido llegue la droga al torrente sanguíneo, más pronto se sienten sus efectos.

Lo anterior ocasiona que se cree una dependencia hacia las distintas drogas usadas, dado que las alteraciones causadas al sistema nervioso central son difícilmente revocables. Esta dependencia crea esclavitud, la persona pierde su libertad ante la droga ya que necesita de ella para sentirse bien, para encontrar el placer y la euforia que antes desconocía porque dentro de su mundo esas sensaciones y otras más que le dan seguridad, eran desconocidas antes de que la droga llegara. Dentro de sí mismo no encontraba la felicidad que ahora cree haber encontrado en el exterior con la ayuda de alguna sustancia adictiva.

En las sociedades modernas el hombre vive rodeado de sustancia química que se utilizan con las finalidades más diversas. El uso indebido se refiere a la situación frecuente mediante la cual se utilizan fármacos con fines no médicos o con fines médicos pero en forma irracional, sin tener en cuenta los aspectos farmacocinéticos y farmacodinámicos de las drogas en relación con la fisiopatología de la enfermedad. Muchos factores influyen en la mayor o menor vulnerabilidad que presentan los seres humanos para la habituación o para el uso indiscriminado o compulsivo de una droga. Existen factores sociales como por ejemplo la mayor o menor aceptación social del uso de una droga (nicotina, alcohol, benzodiazepinas, yerba mate, café, etc.) o factores que surgen de la prohibición legal del uso de algunas sustancias químicas o actitudes de tipo recreativas que inducen el uso de distintas sustancias químicas, a veces en mezclas irracionales como alcohol, marihuana, antitusivos, antiparkinsonianos, antihistamínicos, anticolinérgicos y otros.

Por lo tanto el hábito simple o la habituación al consumo de drogas constituye con frecuencia el camino inicial a formas mucho más graves de drogadicción. Por lo tanto se crea dependencia a la droga lo que conlleva a la dependencia psíquica en la cual solo hay un deseo de administrarse una droga, sin necesidad imperiosa, en este caso el paciente utiliza la droga como un apoyo psicológico y a veces para sentir cierta sensación de bienestar al que se ha habituado y le es útil para enfrentar las situaciones de las actividades cotidianas. También se crea la dependencia física la cual este tipo de dependencia constituye la alteración orgánica más importante en adicción a drogas. Se desarrolla después de la administración crónica de numerosos fármacos adictivos. La dependencia física conlleva a problemas más graves en la cual el sujeto podría desarrollar síndromes las cuales son: síndrome de abstinencia y de reforzamiento. Los efectos de la drogadicción constituyen un grave problema médico-social. Las consecuencias finales son como vimos, perjudiciales en primera instancia para el propio individuo y posteriormente para su familia, su ambiente laboral y para la comunidad. El paciente adicto abandona pronto sus ambiciones, ideales y proyectos, adoptando como objetivo principal la tenencia de la sustancia a la que es adicto.

CONCLUSIÓN

Es momento de que haya mayor conciencia sobre el papel que juegan los medios masivos y utilizarlos en ese sentido; si su papel es informar, entonces que lo hagan de una manera objetiva y que quienes hacen uso de ellos para difundir cualquier tipo de mensaje, en este caso campañas preventivas en contra de las drogas, busquen la forma de abarcar a los diferentes segmentos de la población, además de estar conscientes de que estos medios son sólo complementarios de otras formas de difusión que también deben estar presentes para que la campaña de cambio social logre mejores resultados.

Quizá una forma de brindar una mayor aportación hacia lo anteriormente planteado, es sugerir algunas posibles estrategias que tal vez ayuden un poco en la planeación de futuras campañas y programas sociales de este tipo, puede ser que algunas ya hayan sido pensadas por los responsables de esta actividad pero por diversas circunstancias no ha sido posible su lanzamiento, ojalá que con la visión que ahora se tiene de toda una comunidad que padece de este y otros muchos problemas que se entremezclan, sea posible abordar a esta y otras poblaciones con similar perfil, en donde el consumo de drogas está latente y va acompañado de muy diversas situaciones de vida que son nada favorables para un desarrollo con calidad en el ser humano.